

SINTESIS DEL DOCUMENTO: "LA EDUCACION CON SECTORES POPULARES: EDUCANDO PARA LA VIDA", para el Taller de Metodología y Pedagogía con Sectores Populares, de la Promoción No. 54 del Instituto Cooperativo Interamericano (ICI), Ciudad de Panamá, 1 al 6 de agosto de 1994, realizado por la autora.

I. LOS VACIOS DEL MOMENTO ACTUAL

Atravesamos un período marcado por la pérdida de valores en torno a lo humano y la vida.

Las condiciones de vida de los sectores populares, están cargadas de problemas, tristezas angustias y desesperanzas, debido a las cargas cotidianas, que lleva a muchos a la **sobrevivencia como práctica de vida**, en donde la recreación, los sueños, la alegría y el disfrute están ausentes.

Este momento que vivimos, nos cuestiona para realizar cambios en nuestra manera tradicional de relacionarnos, marcada por la denuncia, la confrontación y la intolerancia entre nosotros hacia el Estado y las instituciones.

Ante esto, debemos afirmar desde la educación con los sectores populares, convicciones, principios y valores de convivencia humana para la construcción de sociedades justas y solidarias.

La solidaridad frente a la competencia, las personas frente a los intereses materiales, la dignidad ante la sumisión, la creatividad frente a la uniformización.

Los destinatarios priorizados:

Ante los vacíos anunciados, estratégicamente se priorizarán los esfuerzos educativos a la **formación de educadores y promotores que realizan educación con sectores populares**, con la intención de que puedan **multiplicar y adaptar creativamente** la concepción educativa a las diferentes instancias y organizaciones de los sectores sociales que atienden, con el fin de crear una cultura educativa desde los sectores populares, para contribuir a la construcción de la una sociedad justa y humana.

Para esto se realizará un gran esfuerzo **formativo integral**, que contempla momentos de **investigación, sistematización, capacitación y comunicación** dándole mayor énfasis en determinados momentos algunas de ellas.

La concepción educativa que se impulsa tiene como principal objetivo **el rescate integral del ser humano**, que vive en una realidad llena de vacíos e incoherencias. Para ello se propone realizar una educación con los sectores populares con la concepción siguiente: